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Chères Primarettoises, 
chers Primarettois,

L’hiver a été plutôt 
doux cette année, sans 
trop de perturbations 
liées aux intempéries, 

et le mois de mars s’est annoncé fidèle 
à sa réputation avec ses giboulées. Voilà 
donc le premier trimestre de 2025 déjà 
derrière nous, et avec lui, l’espoir de 
journées plus longues et ensoleillées. 
Le printemps se profile à l’horizon, nous 
invitant à revitaliser nos jardins et nos 
espaces verts, tout en ouvrant la voie 
à de nombreux projets en extérieur.

Avant d’évoquer les beaux jours à 
venir, permettez-moi de revenir sur un 
moment particulièrement marquant de 
ce début d’année. Le 18 janvier dernier, 
nous avons appris la disparition brutale 
de Pascale VAURS, notre présidente 
de l’AADP. Je souhaite lui rendre un 
hommage sincère, à elle qui a tant 
donné pour notre commune. Avec son 
époux Dominique, Pascale a œuvré 
sans relâche au sein de notre structure 
associative, animant notre village avec 
des événements qui nous sont chers : 
la Fête de la Musique, la traditionnelle 
brocante, le marché aux fleurs, et bien 
sûr, le Festival de l’Humour qui, depuis 
27 ans, illumine notre commune. 
Pascale incarnait, par son engagement 
et sa bienveillance, cet esprit 
d’implication qui fait la richesse de nos 
communes rurales. Une pensée émue 
pour son époux, ses enfants, sa famille 
et pour tous les membres de l’AADP.

Le printemps, c’est aussi le retour 
des manifestations conviviales et le 
lancement de nouveaux projets. Cette 
année, deux événements marqueront 
particulièrement cette saison. Tout 
d’abord, à compter du début avril, 
notre restaurant «Marie B», situé au 
centre-bourg, va reprendre vie. La 
pétillante Marie vous y accueillera tous 

les jours de semaine dès 7h00 pour 
le café et les viennoiseries, avec une 
restauration du midi «fait maison» et 
des soirées à thèmes pour le week-end.

Autre événement marquant, le samedi 
31 mai prochain, Primarette sera «ville 
départ» de la course cycliste Alpes Isère 
Tour. Nous accueillerons 132 cyclistes 
néo-professionnels venus du monde 
entier pour le départ de l’étape n°4, une 
course de 175 km traversant la Bièvre, 
en partenariat avec l’intercommunalité 
EBER. Un moment à ne pas manquer !

D’autres manifestations régulières sont 
également prévues pour ce printemps, 
et je vous invite à consulter notre 
calendrier pour ne rien manquer.

En ce qui concerne les projets, nous 
avons validé notre budget fin mars, 
malgré les incertitudes liées aux 
turbulences budgétaires de l’État. 
Quelques arbitrages ont donc été 
nécessaires, mais nous avons réussi à 
équilibrer nos comptes et à diminuer 
notre niveau d’endettement par rapport 
à notre prise de fonction en 2020.

Nos projets pour 2025 incluent la 
rénovation de la voirie de la rue du Lavoir 
et la transformation de notre «salle des 
associations» en Maison d’Assistants 
Maternels (MAM), permettant ainsi de 
libérer l’ancienne Poste pour la création 
future d’une antenne médiathèque 
en lien avec le projet Ecume.

Le projet immobilier que nous portons 
avec le promoteur Evally Promotion est 
également en bonne voie. La première 
tranche, avec un immeuble de 20 
logements, sera livrée en été 2026, tandis 
que les 8 pavillons individuels seront 
lancés dès que plus de 50 % des lots 
seront commercialisés, avec une livraison 
prévue pour fin 2026-début 2027.

Comme prévu, les trois axes structurants 
de notre programme de mandat ont été 

respectés : la rénovation de nos bâtiments 
communaux (transition énergétique 
et accessibilité), l’avancement de 
notre programme d’urbanisation et le 
chantier de réfection de nos réseaux 
d’eaux pluviales sont bien engagés. 

Je tiens à remercier chaleureusement 
nos élus du Conseil Municipal pour 
leur engagement et leur sérieux 
dans la prise de décisions, ainsi que 
nos agents communaux, pour leur 
professionnalisme, leur disponibilité 
et leur dévouement. Ils méritent 
tous notre respect et notre gratitude.

Enfin, je vous invite à découvrir 
ce trimestriel qui met en lumière 
celles et ceux qui, au quotidien, 
font vivre notre belle commune : 
nos bénévoles associatifs, nos 
enseignants, nos animateurs. Leur 
engagement est précieux et contribue 
au dynamisme de notre village.

Je vous souhaite une agréable lecture 
et un printemps plein de projets, 
d’échanges et de convivialité !

Avec dévouement, votre Maire   
   Serge MERCIER
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 Hommage à Pascale Vaurs 
Une enfant de Primarette nous a quittés en ce début d’année. Pascale Vaurs, 
née Serpollier et issue de la famille Fournier ; vieille famille de la commune qui 
fut contrainte de partir, le tracé du TGV traversant leur domaine. 

Après quelques années passées loin du village, Pascale dont le cœur est resté à 
Primarette, est revenue vivre sur la commune avec son mari Dominique et ses 
enfants Adrien et Pierre.

La famille a toujours été très impliquée dans la vie du village. Pascale est tout de 
suite entrée au sou des écoles alors que Dominique tenait l’épicerie. Quand les 
enfants sont allés au collège, Pascale et Dominique ont pris en charge le comité 
des fêtes, devenu depuis l’AADP. Pendant de nombreuses années, ils ont animé 
le village pour le bonheur de tous.

Pascale était d’une générosité sans limite, sa maison était toujours pleine de 
copains, d’amis, de famille à qui elle prodiguait ses soins sans compter. Une 
grande dame !

 Les Vœux  du Maire 
Cette année, les vœux du maire ont eu lieu le samedi 11 janvier. Monsieur 
le Maire, les membres du conseil municipal ainsi que les jeunes du 
CMJ (Conseil Municipal des Jeunes) étaient présents pour accueillir les 
primarettois venus très nombreux cette année.
Pour débuter son discours, Serge Mercier, maire de Primarette a fait 
le tour de l’actualité mondiale en évoquant les crises géopolitiques, 
économiques et environnementales. Il a évoqué les trop nombreuses 
guerres, les élections américaines ainsi que les évènements climatiques 
catastrophiques.
Ensuite, il a parlé de la crise politique française et a conclu cette introduction en espérant que 2025 amène notre classe 
politique à la culture du compromis et de la négociation.
Concernant notre commune, Serge Mercier a souhaité faire un rappel de nos objectifs du mandat. Les points principaux 
étaient l’urbanisation du terrain communal, l’achèvement de la transition énergétique, l’accessibilité PMR et le 
redimensionnement du réseau d’évacuation des eaux pluviales.
Le projet d’urbanisation est en route et devrait être livré au second semestre 2026. Les travaux ont débuté avec la 
construction de 20 logements collectifs, les maisons individuelles en accession débuteront plus tard. Concernant les 
bâtiments communaux, nous avons poursuivi le travail de l’équipe précédente, il reste la rénovation de la salle d’animation, 
qui devrait être transformée en MAM (Maison d’Assistants Maternels) afin de redonner sa fonction initiale à l’ancienne 
poste qui devait être une médiathèque. Pour compléter, un parc pour enfant est envisagé sur le terrain à côté des 
«  Jonquilles ».
Le réseau d’évacuation des eaux pluviales se fera en plusieurs étapes, la première étant le redimensionnement du réseau 
Rue Nicolière et Rue du Lavoir.
Pour compléter ce tour des actions menées en 2024, Serge Mercier a cité la mise en place de la signalétique communale, 
l’ajout de bancs ainsi que l’installation de panneaux photovoltaïques sur le toit de l’école maternelle. Il y a également eu 
l’achat d’un nouveau véhicule pour l’agent communal ainsi qu’un petit tracteur.
Concernant les projets pour 2025, il y a donc la rénovation de la salle d’animation ainsi que la création d’un coin cuisine 
dans la salle Plissonnier.
Serge Mercier a terminé son intervention en rappelant la présence d’un transport à la demande qui n’est pas ou peu utilisé 
et que nous pourrions perdre si les primarettois ne se saisissent pas de ce mode de déplacement !
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 Commémoration du 19 mars 

La commémoration de la fin de la guerre d’Algérie a eu lieu mercredi 
19 mars devant le monument aux morts.
Lors de cette cérémonie, plusieurs primarettois étaient présents 
ainsi que des élus. Tous se sont recueillis pour ce devoir de mémoire.

FNACA : 
Alphonse Charreton.
Porte drapeau : 
Frédéric Sembel.
Maire de la commune : 
Serge Mercier.

 Inscription à l’école  
Les inscriptions dans les écoles maternelle et élémentaire de Primarette 
sont à effectuer dès à présent à la Mairie.
Qui est concerné : 
- Les nouveaux élèves arrivant à Primarette.
- Les enfants nés en 2022, entrant en maternelle.

Pièces justificatives nécessaires : 
- Imprimé de demande d’inscription téléchargeable sur le site de la commune www.primarette.fr ou disponible en Mairie.
- Livret de famille. 
- Le cas échéant, jugement de divorce précisant l’autorité parentale.
- 1 justificatif récent de domicile au nom et prénom du responsable légal (Facture EDF, gaz, eau, téléphone). 
- Certificat de radiation en cas de changement d’école uniquement (ce document est délivré par le directeur de l’école 
dans laquelle l’enfant était inscrit précédemment) – document impératif.

 Conseil Municipal des Jeunes 

Plusieurs réunions se sont déroulées en janvier et février avec nos jeunes élus 
qui ont travaillé en commission et sélectionné leurs deux premiers projets, la 
formation premiers secours et la confection de nichoirs à oiseaux. 
La formation premiers secours s’est réalisée le vendredi 21 février à la salle 
Plissonnier pour les élèves des classes de CP à CM2 de l’école, répartie en 2 
sessions d’une heure.
 Cette formation gratuite a été introduite par le Lieutenant Seffouhi, chef de 
la caserne des pompiers de Beaurepaire, puis dispensée par le caporal-chef 
et formateur Kévin Hébert. Elle s’est articulée autour de plusieurs thèmes : 

l’alerte aux secours via le 18 
ou le 112, les gestes à adopter 
en cas de coupure, de brûlure 
et de malaise. Les élèves ont 
pu scénariser par petits groupes des situations d’urgence y compris les 
gestes de réanimation sur des mannequins et l’utilisation du défibrillateur 
adapté aux exercices. Tous les élèves ont reçu du formateur leur diplôme 
de premiers secours conçu et imprimé par la mairie. 
Les retours des enfants et des parents à la sortie de l’école se résument à 
une phrase : « C’était trop bien ! ».
Photos disponibles sur le site sur la nouvelle page du CMJ.

 Nouveaux Habitants 

Julie PIVET, 1660 Route de Vienne

Cette liste n’est pas exhaustive. N’hésitez pas à 
communiquer vos coordonnées à la mairie ou par mail :                                                                             
mairie.primarette@entre-bievreetrhone.fr

Les nouveaux habitants sont invités à se présenter en 
mairie lors de leur arrivée dans le village.
Nous avons besoin de les recenser pour intégrer leurs 
coordonnées dans le plan de sauvegarde. C’est également 
l’occasion de s’inscrire sur les listes électorales et de prendre 
connaissance de la vie associative de la commune.
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 Bâtiments - voirie 
 

Voirie
L’élagage et le fauchage sont toujours en cours et gérés par le syndicat de voirie. Nous 
attendons le printemps avec impatience pour finaliser ces travaux.
Suite à la dissolution du syndicat de voirie, des devis sont en cours afin de sélectionner 
de nouveaux prestataires de services.
Les travaux de curage des fossés vont débuter avec l’entreprise Marchand. Yannick 
Berne, agent communal a d’ores et déjà préparé les marquages au sol pour indiquer les 
zones à nettoyer.

Travaux du restaurant
Toutes les entreprises ont réalisé les travaux conformément aux règles de l’art et dans le 
respect des délais impartis.
 Nous avons réceptionné les travaux le 17 mars et procédé aux levées de réserves le 24 
mars. Nous souhaitons le meilleur à la nouvelle gérante.

Evacuation des eaux pluviales 
Les travaux d’écoulement des eaux pluviales sont désormais terminés. Les grilles d’égout 
ont été installées rue de la Nicolière. 
Le chemin creux devrait-être remis en forme rapidement. 
Nous attendons des conditions météo favorables pour réaliser le redimensionnement des 
fossés qui passent dans les terres.

 Village départ course cycliste 
Le 31 mai : La 4e étape de l’Alpes Isère Tour partira de notre commune !

Cette course cycliste, traditionnelle du printemps en Nord Isère, s’invite dans notre commune : 
le départ de cette 4e étape se tiendra le samedi 31 mai prochain dans notre centre-bourg.
Cet événement attire chaque année de nombreux passionnés de cyclisme et ce sera l’occasion de 
mettre notre territoire sous les projecteurs.

Cette 34e édition de l’Alpes Isère Tour, réputée dans le calendrier international, réunit les meilleurs 
coureurs néo-professionnels et amateurs pour un défi sportif de qualité au travers de nos 
magnifiques territoires du Nord Isère et de la Matheysine. 

Notre commune sera mise à l’honneur comme point de départ de l’avant dernière étape ; les 
coureurs s’élanceront de notre place du village pour descendre la route des Coches et se diriger 
vers notre stade de football pour ensuite s’engager sur le RD 51. A partir de là, l’itinéraire resté 
top secret jusqu’à ce jour, sera dévoilé le 18 avril prochain. 
Assurément, la course traversera la Bièvre et toute notre intercommunalité EBER, partenaire 
de cette manifestation, car l’arrivée sera jugée à St Maurice l’Exil après un parcours d’environ 
175 km.
Ce départ de Primarette est bien plus qu’une simple compétition sportive, c’est une belle 
occasion de partager un moment unique du « vivre ensemble ». Passionnés de vélo ou simples 
curieux, cet événement est l’occasion rêvée de venir encourager les coureurs et de découvrir 
l’organisation d’un tel évènement. 

Animations et stands divers accueilleront petits et grands pour profiter 
pleinement de cette matinée exceptionnelle.

Nous vous attendons donc nombreux le 31 mai en matinée (départ réel 
à 11h30) pour vibrer ensemble au rythme de cette belle compétition 
multicolore. 

Nous attendons tous vos encouragements et souhaitons faire de cet 
événement un moment mémorable pour notre village !
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 CCAS 
Le Repas des aînés aura lieu au mois de mai à la Brasserie Marie B.

Club Lecture

Les membres du Club Lecture du CCAS sont ravis de vous présenter un livre particulièrement apprécié.
« Underground railway » de Colson Whitehead 

Une  jeune esclave de 16 ans née dans une plantation aux Etats Unis dans les années 1820 : Cora 
Elle a été abandonnée par sa mère esclave elle aussi qui a réussi à s’enfuir alors qu’elle 
avait 8 ans. Elle ne sait pas comment sa mère a pu l’abandonner dans un enfer dont nous 
n’avons pas idée. Cet enfer c’est la plantation du Blanc du Sud des Etats Unis qui doit tenir 
ses esclaves par la terreur, l’extrême douleur et la menace de mort cruelle permanente, 
mise en scène assez souvent pour que les esclaves n’oublient pas. 
Ils et elles n’ont pas de vie à avoir, si ce n’est de se tuer à la tâche pour lui, esclaves de 
travail, esclaves sexuelles, objets utilisables pour tout jusqu’à leur mort, sans problème . 
Le récit puissant et haletant, difficile à laisser, ne serait ce que pour relever la tête de 
temps à autre, nous transporte dans un monde historiquement vrai.
La route de Cora, pour se libérer d’abord et en filigrane comprendre ce qu’a fait sa mère, 
sera semée de péripéties stupéfiantes. Elle passera par diverses contrées, diverses 
rencontres, nous avons peur pour elle, nous la soutenons, nous l’aimons, nous ne la 
comprenons plus. Son chemin est semé d’aides étonnantes, essentielles, inestimables 
ou providentielles, à qui le destin réserve des parcours inattendus pas toujours  pour le 
meilleur. 
Cet « Underground railway » matérialisé dans le livre par un véritable chemin de fer 
souterrain raconte la vérité historique d’un réseau d’aide secret pour soutenir la fuite 

des esclaves courageux, réseau émaillé de fermes isolées, de maisons aux occupants sûrs, de refuges d’une nuit ou de 
plusieurs mois. Le danger rôde partout, aussi puissant que les rêves de liberté et de dignité humaine. A travers ce roman 
dont on ne ressort pas indemne se reposent des questions sur l’humain, l’humanité, qui ont un écho bien contemporain, 
et qui nous réinterrogent « mais quand l’humain va-t-il devenir suffisamment bon pour que chacun se sente en sécurité 
sur cette terre ? » 
Ce n’est pas un roman noir, c’est un cri, une exploration, une vague puissante, qui nous chamboule et nous promène dans 
les différentes réalités des questions de l’exploitation de l’autre et des luttes pour les droits humains au minimum. 
Prix Pulitzer 2017 tellement mérité .
           Noëlle Muglia

 Salle Plissonnier 
Depuis le début du mandat, nous avons comme projet d’offrir un service supplémentaire à notre salle communale.
C’est enfin chose faite !
Les entreprises Poipy et JL Froid ont permis d’ajouter à notre salle un coin chauffe et un coin vaisselle.
Vous aviez déjà à votre disposition un lave-verre, il y a maintenant un lave-vaisselle avec une table inox.
Concernant le point chaud, vous trouverez une plaque vitrocéramique ainsi qu’une étuve permettant de réchauffer 10 
bacs gastronomes.
Une hotte va rapidement être installée ainsi que des crédences inox afin de protéger les murs.
Une ouverture (passe-plat) entre la partie bar et la partie point chaud va également être effectuée.

Rappel des conditions de location de la salle auprès de Jean-Pierre Rostaing et possiblité de prêt matériel par l’ AADP.
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 La vie de l’école  
 

  Sortie au cinéma 
Le 17 janvier nous nous sommes rendus au cinéma L’Oron 
de Beaurepaire dans le cadre d’Ecole et Cinéma. Nous avons 
vu un programme de 5 courts-métrages intitulé Petites 
casseroles. Pour beaucoup d’élèves, 2 premières fois ce 
jour-là : première fois au cinéma et premier trajet en bus!
Cette sortie a pu avoir lieu grâce à la communauté de 
communes EBER qui nous a financé le bus et au Sou des 
Ecoles qui a pris en charge les entrées.

 

Jeux extérieurs
Les jours de beau temps dans la cour de récréation nous 
sortons tricycles, porteurs et draisiennes. C’est aussi un 
apprentissage : manier le véhicule, avancer et savoir 
attendre son tour !

Du côté des Primaires
Ateliers Charte Forestière
Dans le cadre de l’animation Charte forestière, les élèves de la classe ont eu une 
intervention sur le bois avec une présentation suivie d’ateliers (découverte des 
usages du bois, des différentes essences de bois, de sa densité...). 

Ils ont visité l’après-midi la menuiserie 
Proponnet de Beaurepaire.
Ces animations de qualité ont beaucoup 
plu aux élèves de la classe. 

Ils auront une sortie en forêt le 17 avril, 
dans la forêt de Taravas-Champuis de Moissieu-sur-Dolon pendant laquelle ils 
auront des animations sur les arbres et la forêt.

Formation aux gestes de Premiers Secours
Initiée par le CMJ, cette expérience a été très appréciée par les enseignants et des élèves.

   

Les anniversaires

Chaque mois nous fêtons les 
anniversaires. Ce sont les élèves 
concernés qui cuisinent. 
En février, ils nous ont concocté une 
salade de fruits nappée de chocolat.

Du côté des maternelles 
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La Ludothèque
La première des trois séances Ludothèque 2025 s’est déroulée le mardi 28 janvier 
à la salle Plissonnier. Sur le créneau scolaire 15h30-16h30, ce sont les maternelles 
qui ont découvert les jeux proposés par l’animatrice du Centre de l’Ile du Battoir, 
puis de 16h30 à 18h00 tous les enfants de l’école ont pu jouer en famille avec leurs 
parents, grands-parents. 

La prochaine séance aura lieu le mardi 15 avril 
En espérant vous voir encore plus nombreux.

 La Petite enfance 
A la Maison d’Assistantes Maternelles 
Les Primaloups

La MAM des Primaloups dit «bonjour»  
à Isabelle une assistante maternelle 
et maman de 3 enfants qui viendra 
remplacer Malory fin mars.

Des activités de motricité, d’éveil et 
pâtisseries ont été réalisées à la MAM.

Nous avons fait le carnaval où les 
enfants et les grands se sont amusés 
comme des petits fous.

Nous avons également accueilli 
Annabelle le temps d’un stage.

N’hésitez pas à nous contacter et/ou 
venir nous rendre visite.

Audrey et Isabelle
06.61.63.88.54

 La vie de L’école  
Carnaval Nouveau personnel communal

Arrivées au tout début de l’année 
2025, Anaïs et Caroline assurent la 
gestion du restaurant scolaire ainsi que 
l’entretien des locaux communaux.
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 Les Fils d’Argent 

Les activités des Fils d’Argent

L’année 2024 s’est terminée par la traditionnelle bûche de 
Noël le 18 décembre, et l’année 2025 a commencé par le 
tirage des rois et la dégustation de la galette le 8 janvier à la 
salle Plissonnier. 

Mais les Fils d’argent se consacrent aussi à d’autres activités : l’assemblée générale annuelle s’est tenue le 22 janvier sous 
la présidence de Christian FAURE. Les rapports d’activité, financier et moral d’orientation ont été exposés et adoptés à 
l’unanimité et Mme Danielle FAURE a postulé pour le poste vacant de secrétaire. 

Cette candidature a été acceptée et avalisée lors du conseil d’administration du 12 février qui a formé le nouveau bureau 
de l’association : 

Président : Guy-Christian FAURE           Vice-Président : Joseph CŒUR

Secrétaire : Danielle FAURE                    Secrétaire Adjoint : Martial SANTONAX

Trésorière : Maryvonne ZAPPALA         Trésorière Adjoint : Maurice FAURE 

Membres du Conseil : Danielle Tournoud, Bernard Rebut, Eliane BERY, Paulette Bardin, Yvette Bruchon, Mauricette 
Desgrange, Micheline Piot,   

A noter aussi que l’AG du 22 janvier a été clôturée par un agréable moment festif : un repas d’une quarantaine de personnes 
au restaurant l’Auberge de Pisieu. 

Des discussions sont en cours pour les sorties de juin (le petit 
train de l’Ardèche et le vélo rail) et de septembre (le musée 
de l’alambic à St Désirat et de la cité du chocolat VALRHONA à 
Tain L’Hermitage).

Contact : 

filsdargent.primarette@gmail.com 

faureguy38@gmail.com 

ou 06.37.02.96.24.
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 FC Collines 
Comme chaque année la matinée boudins du 12 janvier a connu un beau succès. Les 184 assiettes de boudins et 790 
saucisses natures ou aux herbes ont trouvé preneurs. Merci à nos trois charcutiers pour la préparation et la confection de 
ces mets et à toutes les personnes venues les acheter au stade de Revel-Tourdan.
La traditionnelle matinée moules frites s’est déroulée le 2 février au stade de Bellegarde-Poussieu. Les 158 barquettes de 
moules préparées par Didier Giraud sont toutes parties.
Les visiteurs déçus de ne pas avoir réservés se sont consolés à la buvette.
La matinée langues de bœuf du dimanche 2 mars organisée et préparée par les vétérans du club a connu son succès 
habituel au stade de Revel-Tourdan car toutes les parts ont été vendues. Le club remercie tous les participants à ces trois 
premières manifestations.
Sur les terrains les U13 ont repris la compétition le 25 janvier, les U15, U17 le 1 février, les féminines le 2 février, les U6 aux 
U11 le 8 février, les seniors le 9 février. Venez encourager les 12 équipes du club le week-end représentant 161 licenciés.

 ACCA Primarette 
Matinée boudins
C’est avec plaisir que l’ACCA de Primarette vous a accueilli pour sa 
matinée boudins.
Comme chaque année, les gourmands sont au rendez-vous.
L’équipe de bénévoles n’a pas chaumé pour préparer 200 m de 
boudin, 1 700 saucisses, 650 caillettes, 200 kg de terrine et de pâté 
de tête de sanglier.
Le bureau de l’ACCA tient à remercier tous les participants qui ont 
fait la réussite de cette belle matinée et plus particulièrement Jérémy 
Romatif pour son savoir-faire incomparable.

Concours de meutes
Cette année, l’ACCA a innové en proposant un concours de meutes sur lièvre. Cette manifestation était organisée 
conjointement avec l’AFACCC (Associations Françaises pour l’Avenir de la Chasse aux Chiens Courants).
Ce concours avait pour objectif de faire découvrir le travail des chiens 
courants, aucun lièvre n’a été lâché ou prélevé.
Les spectateurs sont venus nombreux et parfois même de très loin ! 
Nous avons eu le plaisir de recevoir, Sylvie Dezarnaud notre députée, 
Danièle Chenavier présidente de la FDCI, Christophe Fournier 
administrateur de notre territoire, Alain Berlioz-Curlet président de la 
FDC 69 ainsi que Serge Mercier maire de la commune.
Nous remercions tous les participants à cette manifestation, nos 
partenaires et sponsors, l’AFACCC ainsi que tous les bénévoles qui ont 
œuvré  pour la réussite de cet évènement.



           
      page 10     P r i m a r e t t e                                                         Prim’Infos 

 Jazz en Bièvre 
Amin Al Aiedy quartet
Vendredi 17 janvier, Jazz en Bièvre a reçu le quartet d’Amin 
Al Aiedy à Primarette. Près de 150 spectateurs étaient 
présents.
Un concert de jazz oriental très expressif, à la fois lyrique 
et punchy. Le public a découvert des rythmes du Moyen-
Orient, comme le samaï ou le bambi.
Des compositions généreuses qui ont donné à chaque 
musicien de longues plages de solos.

Prochain concert : Gregory Sallet le vendredi 11 avril à 20h

Gaël Horellou
Vendredi 14 mars, le quartet du saxophoniste Gaël Horellou. 
a donné un concert de jazz d’une énergie incroyable. Il y 
a eu des compositions personnelles, quelques reprises de 
Michel Legrand, compositeur français de musique de film 
adopté par le cinéma américain dans les années 70.

Une belle première partie a eu lieu avec la classe CHAM 
du conservatoire de Vienne. Les jeunes musiciens ont pu 
profiter d’une scène professionnelle et d’un public averti.

 Les Conscrits 
 

Bonjour à tous !

Les conscrits vous remercient chaleureusement d’être venus 
nombreux déguster leurs délicieuses crêpes le vendredi 14 
février.
L’animation s’est déroulée dans la joie et la bonne humeur et 
nous espérons que vous avez tous apprécié.

Nous prévoyons de renouveler l’expérience l’an prochain et 
comptons sur vous pour être au rendez-vous!

À très bientôt   Vos conscrits

 Sou des Ecoles 
Pizza pizza !
Grâce à ma pâte et ma garniture généreuse, grâce à celui qui me façonne avec amour et grâce 
enfin aux petits et grands qui me dégustent, je permets de financer de jolis projets pour les enfants 
des Écoles de Primarette, qui suis-je ? .....
Une pizza !!!

Le sou des écoles de Primarette a organisé une vente de pizzas pour 
collecter des fonds et financer les projets de l’équipe pédagogique. Ce 
sont plus de 70 pizzas commandées et dégustées, et quelques unités 
supplémentaires réalisées au dernier moment. Merci à L’atelier de 
Julien, Cour-et-Buis, partenaire de l’événement. 
Merci à tous, parents ou non parents de l’école mais amateurs de 
bonnes pizzas.   Le Sou des Ecoles
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 AADP 

Festival d’Humour
Point presse
Mercredi 5 Mars, s’est tenu le traditionnel point presse précédant 
le démarrage du festival d’humour, organisé par la MJC de Vienne. 
La présentation a été faite par Annie Bez et Christophe Dubois, 
deux des bénévoles de l’équipe qui a repris en charge l’organisation 
du festival. Une vingtaine de personnes était présente, dont notre 
députée Sylvie Dezarnaud. La présentation s’est terminée avec 
une collation préparée par Marie et son cuistot, qui vont bientôt 
prendre en charge la gestion du restaurant de la commune.

 Spectacle : Hélèné Sido - Solilesse.
Mercredi 19 mars, Primarette a accueilli un 
spectacle du festival d’humour de la MJC de 
Vienne pour la 27ème fois. 
Cette année, nous avons reçu Hélène Sido, 
jeune artiste normande, qui nous a subjugué 
par la qualité de son écriture et par la 
pertinence de ses réflexions sur la vie et sur 
les relations entre les hommes et les femmes. 
La salle était pleine et les rires du public 
prouvaient qu’il a grandement apprécié ce 
spectacle d’une jeune humoriste qui est 
promise à un grand avenir. 
L’accueil de ce spectacle a été assuré par 
l’Association d’Animation De Primarette 
(AADP).

 Ripatons et Bartifelles 

Cette année 2025, Ripatons et Bartifelles a organisé la 10ème Rencontre des terroirs à Primarette le samedi 1er Mars et 
le public a répondu présent. La journée a débuté par un marché de producteurs où une vingtaine d’exposants locaux ont 
proposé des produits artisanaux ou alimentaires. Un délice !

A midi, l’association Ripatons et Bartifelles a servi 130 parts de choucroute. En fin d’après-midi, un spectacle a été donné 
par les danseurs de Ripatons et Bartifelles pour présenter des danses du Dauphiné du XIXè siècle. Pour l’occasion, ils ont 
accueilli le groupe «Alliance Rhénania» de Biesheim, qui a présenté les coutumes alsaciennes. L’ambiance était très bonne 
et le spectacle des danses alsaciennes très dynamique.
L’association remercie tous les visiteurs, les habitants de Primarette et des villages environnants, Monsieur Le Maire, qui 
se sont déplacés, ainsi que la mairie de Primarette, les associations locales et enfin les bénévoles pour leur soutien.
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 Petit Marché du mardi 
Le petit marché de Primarette

Le petit marché de Primarette a débuté au cours du troisième trimestre 2022 par la sollicitation de Rémy Léonard 
( Ethi’picerie) , épicerie en vrac souhaitant proposer ses produits aux habitants. Très rapidement, Rémy nous a présenté 
d’autres producteurs rencontrés sur les marchés locaux. Ainsi les biquettes de Coco (fromage de chèvres) a rejoint le 
marché dès sa création et assiste régulièrement au forum des associations et producteurs du village.
Retrouvez tous les mardis des semaines impaires de 16h à 18h30 au centre du village les exposants suivants : 
 - Ethi’picerie - Les biquettes de coco - Fromagerie Julien - Esprits bocaux - EI Le Champon -

 60 ans de Mariage  
Joseph et Suzanne CŒUR ont fêté leurs 60 ans de mariage ce samedi 29 mars à la salle Plissonnier. Mariés depuis le 31 
juillet 1964, ils sont arrivés à Primarette en 2005.
Les voilà aujourd’hui entouré de leur famille au complet : 3 filles, 7 petits-enfants et 6 arrière-petits-enfants!
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u printemps 1747, comme dans toutes les campagnes, chacun à Primarette s’affairait aux semailles.  
Les enfants, trop jeunes pour manier faux et fourche, surveillaient les troupeaux avec les femmes. Chacun 
remplissait son rôle avec sérieux, car les chefs de famille toléraient peu d’écarts. On craignait surtout les loups, 
compagnons des bois et parfois voleurs de poules ou de moutons. Les petits bergers, hardis et armés de bâtons, 
lançaient leurs chiens aux trousses des bêtes ou les poursuivaient eux-mêmes, les repoussant à coups de 
pierres. Les loups, bien plus craintifs qu’on ne le pensait, s’éloignaient le ventre creux, à la recherche de proies 
plus faciles. 
Mais le mardi 23 mai 1747, un événement brisa cette routine ancestrale. Ce matin-là, jour de Pentecôte, 
Michel, un garçon de sept ans, attendait ses parents devant la ferme pour partir à l’office. Sans prévenir, un 
immense loup surgit des bois et l’attrapa devant sa mère horrifiée. Malgré ses cris et ses efforts désespérés, 
elle ne parvint pas à sauver son enfant. La bête disparut dans les bois, emportant le petit. 
Alertés par les hurlements, les villageois qui revenaient de l’office se précipitèrent pour suivre les traces de 
sang laissées par le loup. Mais dans la forêt sombre, ils ne retrouvèrent que des morceaux d’un corps mutilé. 
Ce soir-là, devant les habitants sous le choc, Michel fut enseveli au cimetière de Primarette. 
Ce fut le début d’un cauchemar. Les jours suivants, d’autres enfants disparurent : Joseph, 13 ans ; Mathieu, à 
peine 5 ans. Les récits du curé, qui notait scrupuleusement les malheurs du village, décrivaient une créature 
féroce, aux yeux d’acier et aux dents monstrueuses, rapide comme un lynx. Malgré les battues incessantes, 
personne ne parvenait à trouver sa tanière. 
Pendant deux longues années, des dizaines de jeunes femmes et d’enfants furent dévorés. Les paysans, mal 
armés, ne pouvaient lutter contre cette bête mystérieuse. Certains commençaient à murmurer que la créature 
n’était pas un loup ordinaire, mais un châtiment divin ou un être surnaturel. Des rumeurs absurdes accusèrent 
même le curé d’avoir donné sa bénédiction à la bête pour qu’elle s’attaque aux Primarettois. 
Informé, l’archevêque exigea des excuses publiques pour le curé. Mais les meurtres continuaient. Au 
printemps 1751, après un hiver doux et un début d’année glacial et pluvieux, le drame frappa à nouveau. Les 
restes de Jeanne, 4 ans, furent retrouvés sous une pluie battante. 
Le 15 mai 1751, jour de l’Ascension, les villageois décidèrent d’agir. Une grande procession fut organisée 
jusqu’au « bois Maret », où l’on planta une croix, dite de « Bon Rencontre », devant la maison des Goubet. 
Là, le curé procéda à une cérémonie d’exorcisme, implorant la protection divine contre les loups et les bêtes 
féroces. 
Puis, malgré le froid, les habitants traversèrent le bois pour planter une autre croix, devant la maison du tuilier 
Guillaume Peyron, sur le chemin des mulets. Cette croix, bénie en l’honneur de Saint Vincent, fut érigée pour 
préserver les villages environnants. 
Après ce jour, le silence retomba sur Primarette. Plus aucune disparition ne fut signalée, et on n’entendit plus 
jamais parler du loup carnassier. La légende raconte que l’esprit de la créature fut chassé par la foi des 
habitants, et que les croix sacrées continuent de veiller sur le village, à jamais. 
 
 
Source : « Autrefois Primarette » par Andrée Collion.  
Disponible sur le site de la commune. https://primarette.fr/histoire-de-primarette/ 
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 Solutions jeux 

Solutions des jeux du Bulletin Municipal N°38

 Infos SantÉ 

 Information Intercommunale 
Service d’Accompagnement Vers l’Emploi

Vous cherchez à retrouver un emploi mais ne savez pas 
par où commencer ?

Vous souhaitez reprendre le travail après une longue 
pause, que ce soit après avoir élevé vos enfants ou suite à

une maladie ?

Vous êtes jeune et vous ne savez pas comment décrocher 
un emploi ?

Nous sommes là pour vous aider ! 

Contactez-nous au : 06 83 39 03 12



 Jeux 

Comment se nomment 
les habitants de... 

Solutions dans le prochain numéro 
ou en utilisant le QR Code



Directeur de la Publication : Serge MERCIER - Coordination, composition et mise en page : Florence MONIN
Rédaction : Serge MERCIER, Florence MONIN, Patricia FAVRE-PETIT-MERMET, Elisabeth GUERRERO, Régis HUMBERT, Jean-Pierre ROSTAING. 

Avec le concours de Martial SANTONAX, Pierre-Alexandre MONIN et Mme CLAIR-FANJAT.
Photo de couverture : Patricia FAVRE-PETIT-MERMET

Imprimé et distribué par nos soins

 Agenda des prochains mois 

Pensez à vérifier auprès des associations le maintien ou non des évènements.

AVRIL

 Ve 11  Jazz en Bièvre  Concert Gregory Sallet  Salle Plissonnier
 Sa 12  Sou Des Ecoles  Chasse aux œufs  Salle Plissonnier
 Sa 12  Mairie - Commission Environnement  Matinée nettoyage et Fleurissement  Place du village
 Sa 12  FCC  Soirée dansante  Moissieu
 Di 13  Ripatons et Bartifelles  Vente de brioches  Salle Plissonnier
 Ma 15  Mairie/CIB    Jeux pour tous (Ludothèque)  Salle Plissonnier

MAI

 Sa 3  Ripatons et Bartifelles  Bal folk  Salle Plissonnier
 Je 8  Mairie  Commémoration 8 mai 1945 (11h30)  Monument aux morts
 Sa 17  CCAS  (à confirmer)  Repas des Ainés  Brasserie Marie B.
 Sa 31  Mairie / EBER  Course cycliste Alpes Isère Tour  Village et Bât communaux

JUIN

 Ve 6  Jazz en Bièvre  Concert Jet Whistle  Salle Plissonnier
 Di 08  ACCA  Assemblée Générale  Salle Plissonnier
 Sa 14  FCC  Tournoi Seniors  Stade de Poussieu
 Di 15  CCAS  Marche de l’été  Place du village
 Ve 20  AADP  Fête de la musique  Jeux de boules
 Sa 28  Sou Des Ecoles  Kermesse de fin d’année  Salle Plissonnier

JUILLET

 Ve 11  CIB  Cinéma Plein Air  Parking Plissonnier
 Sa 12 au Lu 14  ACCA  Ball Trap  Cabane des chasseurs
 Lu 14  FCC  Pétanque, Bal et Feu d’artifice  Stade de Revel
 Je 17  Fils D’argent  Pique Nique  Cabane des chasseurs
 Di 20  AADP  Vide grenier  A définir

Emma AMY ANNUEL née le 14/06/2024 à Lyon, fille de Elise AMY et Jérémy ANNUEL.

Ulysse SALQUE né le 24/12/2024 à Lyon, fils de Corélie SALQUE et Thibault LOUIS.

Lewis GEROLI né le 22/03/2025 à Vienne, fils de Maeva COLLARD et Jérémy GEROLI.

Madame Denise DESGRANGES née BARDIN le 19/02/1926, est décédée le 12/08/2024.

Madame Jeanne ROSTAING née le 17/10/1928, est décédée le 09/01/2025 à Vienne.

Madame Fernande MARGUET neé PEYRON le 04/07/1930, demeurant 1330 route de 
Vienne est décédée le 11/01/2025 à Beaurepaire.

Madame Pascale VAURS née SERPOLLIER le 11/03/1968, demeurant 760 montée de 
l’Ancienne Ecole est décédée le 18/01/2025 à son domicile.

Madame Raymonde COCHE née COTTE le 19/01/1923, est décédée le 05/02/2025 à 
Hauterives.

Monsieur Maurice MOUCHETANT-ROSTAING né le 04/08/1931, est décédé le 
12/02/2025 à Beaurepaire.

 État civil 


